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Арка восстанет из руин
Петербургские специалисты заве ршают работу над проектом реставрации

Триумфальной арки сирийской Пальмиры. Ожидается, что памятник получится 
воссоздать до конца 2026 года. → стр. 4-5

  ИИМК РАН

СЕГОДНЯ ВЕЧЕРОМ В ПЕТЕРБУРГЕ СОСТОИТСЯ ЦЕРЕМОНИЯ 
ВРУЧЕНИЯ ПРЕМИИ «ГОРОД В ЛИЦАХ». ЕЕ ОТКРОЕТ 
ЛЕГЕНДАРНЫЙ ЭСТРАДНЫЙ ПЕВЕЦ АЛЬБЕРТ АСАДУЛЛИН.

→ стр. 7
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ЧТО ПИШУТ 

В ЗАРУБЕЖНОЙ 

ПРЕССЕ
ПОДГОТОВИЛ ПЕТР НИКОЛАЕВ

  > Российские истребители столкнулись 
с американским беспилотником-развед-
чиком над Черным морем, в результате 
чего беспилотник был сбит, сообщают 
американские военные. Это, отмечает 
The Washington Post, первое прямое 
военное столкновение между Россией 
и Соединенными Штатами Америки 
после начала конфликта на Украине.

СТАТЬЮ 
ПРОКОММЕНТИРОВАЛ 
ГЕРОЙ РОССИИ 
ОЛЕГ КРЮКОВ

Версия американской стороны о том, 
что российский Су-27 задел винт беспи-
лотника MQ-9 Reaper, не вы держивает 
никакой критики. Беспилотник мог 
потерпеть крушение из-за попада-
ния в спутную струю от истребителя 
или вследствие потери управления 
дроном со стороны оператора. Об этом 
в беседе с «Петербургским дневником» 
заявил Герой России Олег Крюков.

«Российский самолет мог проле-
теть рядом с беспилотником, а вслед 
за ним пошла такая волна воздуха, 
что не каждый снаряд выдержит! Ско-
рость истребителя в несколько раз 
выше, чем у беспилотника, поэтому 
для создания такой волны было доста-
точно пролететь перед носом дрона. 

Кроме того, винт беспилотника скрыт, 
его нельзя повредить, не задев дру-
гие части. К тому же надо учитывать, 
что у Су-27 на носу находится возду-
хозаборник. Если бы пилот задел его, 
то остался бы без воздуха», – сказал 
Олег Крюков.

По его мнению, беспилотник, скорее 
всего, занимался сбором разведданных.

«Его задача – найти точки ПВО. Впо-
следствии эти данные американская 
сторона передала бы Украине. Дело 
в том, что прикрыть всю территорию 
ПВО невозможно, это очень дорого. 
Если знать, какие районы не  при-
крыты, то между ними можно тихо-
нечко проскользнуть», – добавил Герой 
России.

Он считает, что большой ценности 
с точки зрения технологий обломки 
беспилотника не представляют. Такие 
уже сбивали в  Сирии, посмотреть 
на них можно сугубо ради любо пытства.

В настоящее время продолжается специальная военная операция 
 Вооруженных сил Российской Федерации по защите Донецкой и Луган-
ской народных республик, Херсонской и Запорожской областей. 

Хроника событий: 
15 марта

РФ находится на этапе «масштабных 
позитивных пере м ен» по укреплению 
своего суверенитета и независимо-
сти, заявил президент России Влади-
мир Путин, выступая на расширен-
ном заседании коллегии Генпрокура-
туры. Обстановка в новых регионах 
Российской Федерации, по словам 
главы государства, остается сложной, 
необходимо укреплять там прокура-
туру за счет опытных работников, 
опираться на местные кадры. Вме-
сте с тем в новых регионах доста-
точно людей, доказавших свою пре-
данность России, добавил Владимир 
Путин. �

Также президент России подчеркнул, 
что бизнес и экономика РФ в целом 
адекватно реагируют на санкционное 
давление. Глава государства призвал 
ответить расширением экономических 
свобод внутри страны на все действия 
противников. �

Десятилетнего Федора, который 
2 марта получил ранение во время 
нападения украинских диверсантов 
на село в Климовском районе Брян-
ской области, выписали из больницы. 

Об этом сообщило информационное 
агентство ТАСС. �

В  Минобороны России сообщили, 
что  на  Краснолиманском направ-
лении активными действиями под-
разделений, ударами штурмовой 
и армейской авиации, огнем артил-
лерии и тяжелых огнеметных систем 
группировки войск «Центр» поражены 
подразделения противника в райо-
нах населенных пунктов Терны, Тор-
ское, Григоровка Донецкой народ-
ной республики, а также Червоная 
Диброва и Невское Луганской народ-
ной республики. «За сутки на данном 
направлении уничтожены свыше 235 
украинских военнослужащих, две бое-
вые бронированные машины, четыре 
пикапа, гаубица Д-20, две самоходные 
артиллерийские установки «Акация» 
и «Гвоздика», а также артиллерийская 
система М777 производства США», – 
рассказали в военном ведомстве. �

Также в Минобороны России подсчи-
тали технику ВСУ, уничтоженную 
с начала специальной военной опе-
рации. Это 401 самолет, 221 вертолет, 
3425 беспилотных летательных аппа-

ратов, 412 зенитных ракетных ком-
плексов, 8303 танка и других боевых 
бронированных машин, 1059 боевых 
машин реактивных систем залпового 
огня, 4363 орудия полевой артилле-
рии и минометов, а также 8953 еди-
ницы специальной военной автомо-
бильной техники. �

Вручение повесток для  уточне-
ния данных  – обычная практика, 
а новая волна мобилизации сейчас 
не обсуждается, сообщил пресс-се-
кретарь президента России Дмитрий 
Песков. «Естественно, все данные 
нужно уточнять, обновлять, и в этих 
рамках ведется постоянная работа, – 
отметил он. – По всем деталям можно 
обращаться непосредственно в воен-
коматы и в Министерство обороны 
за разъяснениями». Как отмечается, 
вопрос возник на фоне сообщений 
властей регионов о вручении пове-
сток мужчинам по месту проживания 
и на работе. Так, появилась информа-
ция о том, что военкоматы Липецкой 
области разошлют жителям региона 
повестки для проверки информации 
в базах данных, далее сведения будут 
оциф рованы.

  БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/
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Накануне в Петербурге запустили горячую линию и чат-бот по качеству питания 
в образовательных учреждениях. Если качество еды будет вызывать нарекания, власти 
города смогут быстро принимать необходимые меры.

Как кормят школьников

СИСТЕМУ оценки качества 
школьного пит ания допол-
нили новые формы обрат-
ной связи с родителями уча-
щихся. Вчера в Петербурге 
начали работать горячая 
линия и чат-бот по качеству 
питания в образовательных 
учреждениях.

«С  помощью горячей 
линии родители могут полу-
чить консультацию по инте-
ресующим вопросам и сооб-
щить о случаях некачествен-
ного питания в конкретном 

образовательном учрежде-
нии. По фактам обращений 
управлением социального 
питания будет приниматься 
решение о проведении вне-
плановой проверки», – пояс-
нили в Смольном.

Новый чат-бот, как рас-
считывают в администрации 
Петербурга, поможет полу-
чать обратную связь от роди-
телей. Доступ в чат-бот орга-
низован по лицевому счету 
школьников, который роди-
тели используют для входа 

на портал «Петербургское 
образование». Это обеспе-
чит достоверность резуль-
татов опро сов.
Горячая линия: 246-74-54 
(с 9:00 до 21:00 в будние дни).

  ЕЛИЗАВЕТА АКСЕНОВА /info@spbdnevnik.ru/     ЮРИЙ БЕЛИНСКИЙ / ИТАР�ТАСС

…ПАЦИЕНТЫ С COVID-19 И ОРВИ 
ЗАПОЛНИЛИ БОТКИНСКУЮ 
БОЛЬНИЦУ…

  > Клиническая инфек-
ционная больница им. 
С. П. Боткина загружена 
на 95 процентов. Об этом 
«Петербургскому дневнику» 
сообщил заместитель глав-
ного врача Иван Федуняк. 
«В основной массе это 
пациенты с коронавирус-
ной инфекцией, гриппом 
и ОРВИ. Как правило, это 
пациенты старшей возраст-
ной группы с тяжелыми 
сопутствующими хрониче-
скими заболеваниями», – 
поделился подробностями 
доктор.

…КНИГИ 
ПРИШЛИ 
В МФЦ…

  > Петербургские МФЦ 
запустили бук кроссинг 
на нескольких площад-
ках. Любой петербуржец 
может принести прочи-
танную литературу и взять 
понравившуюся. Причем 
совершенно бесплатно. Речь 
идет о трех районах города. 
Адреса МФЦ с книжными 
полками: Василеостровский 
район, Наличная ул., д. 44, 
корп. 1, стр. 1; Выборгский 
район, Северный пр., д. 7, 
корп. 1, лит. А; Колпино, 
Тверская ул., д. 36, корп. 3, 
лит. А.

…НА ОСТРОВЕ 
МЕНЯЮТ 
ТРУБОПРОВОД…

  > Энергетики рекон-
струируют часть теплосети 
на Васильевском острове. 
Работы проходят возле 
дома 39 по Кожевенной 
линии. Они включают 
в себя замену 880 метров 
трубопровода и уве-
личение его диаметра 
до 1200 миллиметров. 
Благодаря реконструкции 
можно будет подключать 
к магистрали новые дома, 
при этом не меняя качество 
теплоснабжения в худшую 
сторону, от метили специа-
листы.

  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

сопровождение сделок с долями
определение порядка пользования 
квартирой

Набережная канала Набережная канала 
Грибоедова, 33, оф./кв. 1Грибоедова, 33, оф./кв. 1648-8888 www.доли.рфwww.доли.рф

реклама

www.doly.ruwww.doly.ru

выдел идеальной доли в натуре
заселение в квартиру 
по решению суда

ВЫКУП ДОЛЕЙ КВАРТИР

Вы или ваши знакомые посещали молодежный клуб 
в своем районе?

В каком виде Вам или Вашим знакомым удобнее 
воспринимать информацию о мероприятиях?

Да
Нет
Затрудняюсь 
ответить

Видеоролик
Афиша
Текст
Затрудняюсь 
ответить

�МАГАЗИН ПООЩРЕНИЙ�. Оставляйте свое мнение на портале проекта 
или в мобильном прилож ении ЕКП. Накапливайте баллы за участие 
в опросах. Напоминаем, за каждый опрос вам начисляется 20 баллов!
Меняйте накопленные баллы на городские благодарности в «Магазине 
поощрений» – билеты в лучшие петербургские театры и музеи, серти-
фикаты и другие призы от партнеров проекта.
В «Магазине поощрений» проекта «Единая карта петербуржца» вы можете 
обменять накопленные баллы на один билет на электрички в поселки:
• Токсово (18 марта, 10:45)
• Орехово (19 марта, 09:10)
• Шапки (19 марта, 09:15)
Билет также позволяет принять участие в физкультурном мероприятии 
«Лыжные стрелы».
В билете указано время отбытия и прибытия элек-
тропоезда к месту проведения мероприятия, а также 
обратного отбытия и прибытия к вокзалу Санкт-Петер-
бурга. При посадке необходимо предъявить свой билет 
инструктору «Лыжных стрел».
«Лыжные стрелы – 2022» – физкультурное мероприятие, 
на котором участники могут проверить свои силы на раз-
личных лыжных трассах с дистанциями 5, 10 и 15 км. 
Участие могут принимать как опытные лыж ники, так 
и новички.
Еще больше предложений на портале или в мобильном 
приложении «Единой карты петербуржца».
Сделаем наш город вместе лучше!
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ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА»

И «ЕДИНОЙ КАРТЫ ПЕТЕРБУРЖЦА»
В ДИАЛОГЕ

ПОДРОСТКОВО-МОЛОДЕЖНЫЕ 
ЦЕНТРЫ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА

Юным петербуржцам не хватает информации 
о деятельности молодежных центров и услу-
гах, которые там предоставляют.

26%
17%
57%

«Важно получать прямую 
связь от родителей. С их 
помощью будет легче отсле-
живать надлежащее качество 
еды в школьных столовых».

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, ГУБЕРНАТОР САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

ЧАТ�БОТ 
�ПИТАНИЕ 
В ОБЩЕОБРА�
ЗОВАТЕЛЬНЫХ 
УЧРЕЖДЕНИ�
ЯХ САНКТ�ПЕ�
ТЕРБУРГА�:

18%
43%
19% 
20%

16 МАРТА 2023 
ЧЕТВЕРГ 3НОВОСТИ

PD2986_16032023.indb   3PD2986_16032023.indb   3 15.03.2023   22:39:1115.03.2023   22:39:11



Триумфальную 
арку сирий-
ской Пальмиры 
планируют 
отреставриро-
вать до конца 
2026 года. 
Работа над про-
ектом практиче-
ски завершена.

Триумф мастеров 
из Петербурга

АРКУ сирийской Пальмиры пла-
нируется отреста врировать 
в течение трех лет. Об этом рас-
сказала руководитель проекта 
реставрации Триумфальной 
арки, директор Центра спа-
сательной археологии Инсти-
тута истории материальной 
куль туры РАН (ИИМК РАН), 
археолог Наталья Соловьева.

95% РАБОТЫ � �В ПОЛЯХ�
Фактически к работам по вос-
становлению объекта Всемир-
ного наследия ЮНЕСКО специа-
листы ИИМК РАН вместе с кол-
легами из Сирии приступили 
уже в 2021 году.

В марте 2022 года ИИМК 
РАН подписал меморандум 
о реставрации Триумфальной 
арки Пальмиры с Генеральным 
департаментом древностей 
и музеев Сирии, чуть позже 
к  меморандуму присоеди-
нился Сирийский фонд разви-
тия. Вместе с коллегами петер-
бургские ученые год работали 
над  проектом реставрации 
памятника.

«К  ноябрю 2022 года мы 
завершили весь блок посттрав-
матического реагирования, свя-
занного с Триумфальной аркой 
Пальмиры. Во-первых, это раз-
бор завала, который образо-
вался в  результате взрыва. 

После этого мы провели иссле-
дования самой разной направ-
ленности. Были взяты все необ-
ходимые пробы и выполнены 
анализы исторического камня, 
реставрационных материалов 
и растворов. Весной прошлого 
года мы открыли основание 
фундаментов в шурфах, тогда 
стало понятно, что нам не обой-
тись без  полномасштабных 
раскопок. Отмечу, что никто 
и никогда до нас не исследовал 
территорию арки. Было неиз-
вестно, что представляют собой 
фундаменты арки и в каком они 
состоянии», – объяснила Ната-
лья Соловьева.

За прошедший год специа-
листы создали несколько циф-
ровых 3D-моделей: модель 
исторического облика арки, 
модель после взрыва и модель 
до взрыва в 2015 году (такой, 
какой она была известна всему 
миру).

«Почему было необхо-
димо создавать 3D-модель 
арки до взрыва? Арка – сим-
вол Сирии, но  это памят-
ник, про который практиче-
ски никто никогда не писал 
научных статей. Единствен-
ная статья написана францу-
зом Робером Ами – автором 
реставрации арки в 30-х годах 
XX века. У нас не было ника-

ких обмерных чертежей, ника-
кой информации, кроме этой 
статьи. Следовательно, нам 
нужно было добыть всю необ-
ходимую информацию. В итоге 
мы по архивным фотографиям 
и полученным в результате 
наших работ данным постро-
или 3D-модель арки до взрыва. 
И на ее основе построили все 
чертежи», – рассказала Ната-
лья Соловьева.

Территория арки, как любой 
археологический памятник, – 
культурный слой, содержащий 
массу информации. Чтобы он 
не оказался утрачен, было при-
нято решение о проведении 
полномасштабных археологи-
ческих исследований.

«Поэтому в сентябре-октя-
бре 2022 года мы провели архе-
ологические раскопки. Теперь 
мы обладаем всей информа-
цией о конструкции фунда-
мента и его состоянии. Кроме 
того, мы получили новые дан-
ные об истории этого участка 
древнего города», – уточнила 
Наталья Соловьева.

По  ее словам, только 
за  2022 год ученые много-
кратно посещали территорию 
памятника, а по-другому быть 
и не может: 95% информации 
о состоянии памятника соби-
рается «в полях».

  ЯНА ГРИГОРЬЕВА

 /yana.grigoreva@spbdnevnik.ru/  
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«Изучение и восста-
новление Пальми ры –
дело чести для пе-
тербургских архео-
логов, реставрато-
ров и архитекторов. 
Их историческая мис-
сия – сохранить уни-
кальный памятник 
человеческой цивили-
зации, который едва 
не был уничтожен 
в результате тер-
рористических атак 
в 2015 году. Наши 
специалисты обла-
дают богатейшим 
опытом в деле сохра-
нения и возрожде-
ния исторического 
наследия».

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, 

ГУБЕРНАТОР САНКТ�ПЕТЕРБУРГА
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ЗАЩИТИТЬ ПРОЕКТ
«Сегодня мы практически 
завершаем работу над про-
ектом реставрации. В апреле 
планируем представить про-
ект российской научной 
и культурной общественности. 
Затем «защита» проекта прой-
дет в Дамаске, где мы высту-
пим перед международным 
научным экспертным советом 
по Пальмире», – рассказала 
Наталья Соловьева.

После этого проект будет 
направлен в ЮНЕСКО. И лишь 
после его согласования в ЮНЕ-
СКО ученые смогут присту-
пить к реставрации. К слову, 
большую часть оборудова-
ния для  работы привезут 
из России.

«На  реставрацию арки 
уйдет не меньше трех лет», – 
поделилась прогнозом Ната-
лья Соловьева.

По словам ученого, на дан-
ный момент устояло около 40% 
конструкций арки, еще около 
40% рухнувших блоков плани-

руется 
исполь-
з о в а т ь 
при  рестав-
р а ц и и , 
еще 20% разру-
шено в  мелкий 
щебень.

Наталья Соло-
вьева отметила, 
что ученые будут вос-
станавливать тот вид 
арки, какой она имела 
на момент включения 
ее в список объектов 
Всемирного насле-
дия ЮНЕСКО.

« Д у м а ю , 
что у нас все полу-
чится, благодаря сло-
жившемуся коллективу, 
в который вошли лучшие 
архитекторы и рестав-
раторы Санкт-Петер-
бурга»,  – резюмиро-
вала эксперт.

Триумф мастеров 
из Петербурга

  МАКСИМ СЮ /maxim.syu@spbdnevnik.ru/     GOV.SPB.RU

КОМИТЕТ по государственному контролю, использованию 
и охране памятников исто рии и культуры (КГИОП) вклю-
чил дом Г. Г. фон Голи в единый государственный реестр 
в качестве объекта культурного наследия регионального 
значения. Многоквартирный дом расположен на Крон-
веркском проспекте, 61.

Здание, как  уточнили в  КГИОП, построили 
в 1902-1903 годах в стиле модерн с элементами необарокко 
по проекту архитектора Густава Густавовича фон Голи.

«Главной особенностью дома является своеобразное 
углубление, расположенное над входом в парадное, – 
подчеркнули в ведомстве. – В здании также имеются два 
витража в окнах, выходящих во двор. Они выполнены 
в свинцово-паечной технике из цветного и фактурного 
стекла. На правом изображена композиция из перепле-
тенных ветвей апельсинового дерева, а на левом – пейзаж 
с мельницей и домиком между двумя растущими грушами».

Добавим, что оформление фасадов и декоративно-ху-
дожественная отделка интерьеров парадных лестниц 
сохранились до на ших дней.

Здание получило 
признание

Доходный дом Густава фон Голи признали регио-
нальным памятником. Здание построили в самом 
начале XX века, оформление фасадов сохрани-
лось до наших дней.

Восстановление 
Триумфальной 

арки Пальмиры – один 
из самых масштабных 

международных проектов 
современности, отметили 

в Смольном.

В 2015 году арку взорвали терро-
ристы. Свод рухнул, был 
разрушен централь-
ный пролет.
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Накануне в Мариинском дворце состо ялось очередное заседание Зако-
нодательного собрания Санкт-Петербурга. Депутаты обсудили муни-
ципальную реформу и сохранили охранный статус для жилой зоны 
в Кировском райо не.

СНОС Нарвской заставе 
больше не  гро зит. Город-
ской парламент поправкой 
от всех фракций перенес сня-
тие охранного статуса с квар-
тала малоэтажной застройки 
на 1 января 2029 года.

«Для депутатов это был 
принципиальный вопрос, – 
объяснил депутат Павел 
Крупник.  – Мы не  могли 
не  услышать голос жите-
лей. При встрече с ними мы 
 пообещали, что будем рабо-
тать над тем, чтобы сохра-
нить этот кусочек Ленин-
града в Петербурге».

При этом охранный статус 
сняли с нескольких построек 
в глубине Лиговского про-
спекта, также теперь возмо-

жен снос и некоторых зда-
ний на проспекте Обуховской 
Обороны. В их числе школа, 
в которой несколько лет учи-
лась Ольга Берггольц.

Увековечить имя поэтессы 
депутат Михаил Амосов пред-
ложил в  названии нового 
моста через Неву, для кото-
рого и освобождают участок 
на  проспекте Обуховской 
Обороны.

Представитель губер-
натора в  Законодатель-
ном собрании Константин 
Сухенко счел предложение 
Михаила Амосова заслужи-
вающим внимания, а депу-
тат Дмитрий Павлов зая-
вил о го товности поддер-
жать его.

Д О  59 ТЫС ЯЧ петербурж-
цев смо гут рассчитывать 
на помощь в быту за счет 
города. Депутаты накануне 
единогласно поддержали 
инициативу, расширяющую 
список получателей соци-
альных услуг на шесть кате-
горий: инвалиды и участ-
ники Великой Отечествен-
ной войны, инвалиды бое-
вых действий, обладатели 
знаков «Жителю блокад-

ного Ленинграда» и «Житель 
осажденного Севастополя», 
а также те, кто в годы Вели-
кой Отечественной работали 
на объектах противовоздуш-
ной обороны, строитель-
стве оборонительных соо-
ружений, военно-морских 
баз, аэродромов или были 
членами экипажей судов, 
интернированных, то есть 
задержанных в иностран-
ных портах.

«Это хороший закон, – оце-
нила заместитель предсе-
дателя Законодательного 
собрания Санкт-Петер-
бурга Марина Шишкина. – 
Это дополнение к нашему 
самому гуманному в России 
Социальному кодексу. Этот 
закон фактически про уход 
за пожилыми людьми».

Всего социальных услуг, 
которые будут предостав-
ляться бесплатно вете-

ранам и  блокадникам, 
больше ста. В пример депу-
тат Денис Четырбок при-
вел помощь в приготовле-
нии пищи, смену постель-
ного белья, вынос мусора, 
уборку квартир, сопровож-
дение в поликлинику.

«Для  каждого  – своя 
индивидуальная про-
грамма с перечнем необхо-
димых ему услуг», – пояснил 
парла ментарий.

Народные избранники поддержали законопроект о бесплатном социальном обслужи-
вании ветеранов, блокадников и инвалидов боевых действий. Таким жителям Петер-
бурга помогут, например, с уборкой квартиры, готовкой еды и визитами к врачам.

Депутаты спасли от сноса Нарвскую 
заставу и рассказали, как увековечить 
память об Ольге Берггольц.

  АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ /alexey.mavliev@spbdnevnik.ru/     PETROGRADNEWS.RU

Социальные услуги станут доступнее

Статус 
под охраной

Новый мост, которому предло-
жили присвоить имя поэтессы 
Ольги Берггольц, планируют 
начать строить уже в нынеш-
нем году.

  ДМИТРИЙ КОЛОМИЕЦ /info@spbdnevnik.ru/ 

Итоги взаимодействия органов местного 
самоуправления, исполнит ельной вла-
сти и городского Совета муниципальных 

образований подводили глава совета, пред-
седатель парламентского комитета по зако-
нодательству Всеволод Беликов и председа-
тель Комитета территориального развития 
Санкт-Петербурга Наталья Чечина. Свое вни-
мание они заострили на бюджетной политике, 
благоустройстве, внедрении цифровых техно-

логий, зарплате специалистов адми-
нистраций муниципалитетов. Ее 
невысокий уровень руководители 
органов местного самоуправле-
ния ранее называли фактором, 
снижающим мотивацию сотруд-

ников. Сейчас она растет.

Не обошли стороной 
докладчики и ожидае-
мую муниципальную 
реформу.

Муниципалитеты – самая близкая власть 
к народу. Но если сравнивать с регионами, 
то полномочий у петербургских муници-
палитетов меньше. Об этом на заседании 
говорил депутат Борис Вишневский. И он 
прав. Полномочия наших муниципалите-
тов немного урезаны. А все потому, что мы 
город федерального значения, и большую 
часть полномочий, которые есть у других 
муниципалитетов в регионах, у нас выпол-
няют органы госвласти.

Муниципальная реформа – это не укруп-
нение, а улучшение. И каким ему быть, сна-
чала будем обсуждать на площадке Совета 
муниципальных образований, а потом уже 
примем те или иные решения.

Муниципальную реформу 
форсировать не надо
АЛЕКСАНДР БЕЛЬСКИЙ /председатель Законодательного собрания 

Санкт-Петербурга/

Безусловно, торопиться 
при ее принятии не надо. Это 
крупная городская реформа, 
и ее разработка потребует 
привлечения в том числе 
и экспертов.

В ПАРЛАМЕНТЕ ВЧЕРА СОСТОЯЛСЯ ЧАС МУНИЦИПАЛЬНЫХ 

ОБРАЗОВАНИЙ

  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ
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Сегодня вечером в Цирке Чинизелли наградят победителей пре-
мии «Город в лицах», организованной «Петербургским дневником» 
при поддержке Комитета по печати и взаимодействию со СМИ. Цере-
монию откроет заслуженный артист РСФСР Альберт Асадуллин.

  ЮЛИЯ НИКОЛАЕВА /info@spbdnevnik.ru/     МАКСИМ ТУМАНОВ / ИТАР�ТАСС

«Такими людьми 
нужно гордиться»

Альберт Нуруллович, в голо-
совании премии «Город 

в лицах» приняли участие 
десятки тысяч чело-

век. Как вы думаете, 
почему горожане 

проявили такой 
интерес?

> Д у м а ю , 
у н и к а л ь -
ность про-
ек та в том, 
что он по-
зволяет уз-
нать своих 
героев в ли-

цо. Мы при-
выкли гор-

диться прошлым: 

достижениями в науке, технике, кос-
мосе. Но рядом с нами ходят замеча-
тельные педагоги, социальные работ-
ники, экологи… Мы не всегда замеча-
ем их, и такие премии дают возмож-
ность лучше их узнать. И это очень 
важно, потому что такими людьми 
нужно гордиться и ставить в пример 
подрастающему поколению.

Премия «Город в лицах» посвящена 
и Году педагога и наставника, кото-

рый сейчас идет в нашей стране. 
А каким, на ваш взгляд, должен 

быть современный учитель?

> Времена усложнились, 
мы пережили несколько лет 
пандемии, педагог теперь 
должен быть «интернет-

ным» человеком. Мы зани-
мались на удаленке, все были 

в своих квартирах, но все равно 
много общались. Этот опыт при-

годился, мы сегодня иногда к нему 
прибегаем.

Сложность заключалась в  том, 
что мне пришлось осваивать новые 
технологии. Но считаю, что это 
во благо всем, не только мне: я много 
общался с молодыми и более продви-
нутыми коллегами.

В целом в педагогике всегда было 
важно искреннее и доброе отношение 
преподавателя к студентам, постро-
енное на принципах взаимного ува-
жения. Даже в маленьком ребенке 
нужно видеть личность.

Вы как-то признались, что не про-
читали ни  одной страницы 
из книг по вокальной педагогике. 
Кто или что заставило вас заняться 
преподаванием?

> Меня долго уговаривали препода-
вать в Российском государственном 
педагогическом университете имени 
А. И. Герцена. Там есть отдельный 
Институт музыки, театра и хорео-
графии. И вот несколько лет назад 
мне позвонил потрясающий джа-
зовый музыкант Давид Голощекин 
со  словами, что  предложил меня 
на музфак Герцена в качестве педа-
гога. Я тогда отказался, сославшись 
на то, что я только певец и никакой 
не педагог. Но потом мне позвонила 
уже сама декан. Я снова отказывался, 
ведь не прочитал даже маленькой 
брошюрки по музыкальной педа-
гогике! Она сказала, что мне дадут 
помощника, потому что  главное, 
чтобы я передавал свой опыт сту-
дентам: «Вы, главное, передавайте 
ваше сердце, душу, за это мы вас 
и любим!» И она меня уговорила. 
Постепенно сформировалась своя 
методика.

В вашей жизни тоже было много 
талантливых людей, которые повли-
яли на  ваше становление, были 
источником вдохновения. Кого вы 
можете выделить?

> В первую очередь это, конечно, 
мама. Именно в  детстве закла-
дываются интеллект, ум, любовь 
к каким-то видам искусства. У моей 
мамы было много детей: трое родных 
и четверо приемных. Но у нее хва-
тало времени воспитывать нас. Она 
много работала и все время что-ни-
будь пела. У нее был удивительной 
чистоты тембр и интонирование – 
народное сопрано. Ей советовали идти 
на сцену, но она показывала на нас 
рукой и говорила: «Куда я пойду? 
У меня же большая семья». И вот 
маленьким я, как губка, впитывал 
все эти мелодии, ее любовь к песне.

А второй источник моего вдохнове-
ния – Академия художеств. Там поя-
вилась наша первая группа «При-
зраки». Не имея музыкального образо-
вания, мы все неплохо играли. После 
окончания академии меня заметили 
в ВИА «Поющие гитары» и пригла-
сили на главную роль в первой совет-
ской рок-опере «Орфей и Эвридика». 
Режиссера Марка Розовского все три 
солиста группы тогда не устроили, он 
кричал, что ему «нужен Маугли, дитя 
природы, пластичный, умеющий тан-
цевать». Ему посоветовали обратить 
внимание на татарчонка, выступав-
шего в Пушкине. В то время я обожал 
Deep Purple, Led Zeppelin и знаме-
нитого британского рок-музыканта 
Артура Брауна.

Где и когда можно услышать вас 
сейчас? Расскажете о ближайших 
планах?

> Я немного суеверный в этом вопросе, 
поэтому о планах стараюсь много 
не рассказывать. К моему 75-летию, 
которое буду отмечать в сентябре, 
обязательно будут сюрпризы. Один 
из них – это спектакль. В ближайших 
планах – выступления с джаз-бэндом 
Олега Кувайцева в Музее театрального 
и музыкального искус ства.

Все мои роли как дети, я их все люблю. 
Нужно быть разным в каждой роли, и этому 
в том числе я учу своих студентов: будьте 
бриллиантами, говорю им, старайтесь, 
чтобы каждая песня стала маленьким 
спектаклем!

Церемония вручения 
премии будет 

транслироваться онлайн, 
полная программа – 

на стр. 16.
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«У большинства наших граждан очень 
мифологизированное представле-
ние о служащем по контракту. Люди 
видят некоего усредненного военного, 
который чем-то там занимается 
в армии. Однако на самом деле это 
тысячи и тысячи различных специ-
альностей, от сугубо гражданских 
до полностью боевых. Важно отме-
тить и тот факт, что военнослу-
жащие защищены отдельными феде-
ральными законами и получают соот-
ветствующие привилегии. При этом 
нужно понимать, что они даются 
не по факту службы, а за успешное ее 
несение».

СЕРГЕЙ ЛИПОВОЙ, ГЕРОЙ РОССИИ, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПРЕЗИДИУМА 
ОБЩЕРОССИЙСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ �ОФИЦЕРЫ РОССИИ�

Военная служба по контракту

  МИНОБОРОНЫ РФ    РОМАН ПИМЕНОВ, ВЛАДИМИР ГЕРДО / ТАСС  ТАТЬЯНА ЛОЖКИНА

●  Ежемесячно от 25 до 75 тыс. 
руб. в зависимости от воинского 
звания, должности, выслуги лет, 
уровня мастерства и региональных 
коэффициентов

●  Жилищное обеспечение:
–  вступ ление в накопительно-

ипотечную систему жилищного 
обеспечения военнослужащих 
через 3 года службы и получение 
ипотечного кредита до 6 млн руб. 
с погашением за счет средств 
федерального бюджета

–  служебное жилье на период 
службы или денежная компен-
сация за наем жилья

●  Бесплатное медицинское обес-
печение

● Бесплатное трехразовое пита-
ние по месту военной службы

●  Бесплатное обеспечение об-
мундированием на весь период 
службы

● Бесплатный проезд к новому 
месту службы, на лечение, в от-
пуск из ряда удаленных регионов 
России, на избранное место 
жительства при увольнении с во-
енной службы

●  Право на пенсионное обеспече-
ние после 20 лет военной службы

АЛГОРИТМ ДЕЙСТВИЙ
ДЛЯ ПОСТУПЛЕНИЯ

НА ВОЕННУЮ СЛУЖБУ 
ПО КОНТРАКТУ

Для того чтобы поступить 
на военную службу по кон-
тракту, необходимо сделать 

всего пять «шагов».

ПЕРВЫЙ ШАГ

Обратиться в пункт отбора
на военную службу по контракту

ВТОРОЙ ШАГ

Выполнить тесты для оценки
профессиональной
психологической пригодности
к военной службе

ТРЕТИЙ ШАГ

Пройти медицинское
освидетельствование в военном
комиссариате (по направлению
пункта отбора)

ЧЕТВЕРТЫЙ ШАГ

Сдать нормативы
по физической подготовке

ПЯТЫЙ ШАГ

Получить предписание 
для следования в воинскую часть, 
прибыть в установленный срок 
в воинскую часть и заключить 
контракт о прохождении военной 
службы
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ЗДОРОВЬЕ
Категория А – годен к военной службе
Категория Б – годен к военной службе 
с незначительными ограничениями

ВОЗРАСТ
Заключение первого контракта – 18-40 лет
Заключение нового контракта – до наступле-
ния предельного возраста (50 лет)

ОБРАЗОВАНИЕ
Не ниже среднего общего (11 классов), 
а для некоторых воинских должностей – 
основного общего (9 классов)

ПРОФЕССИОНАЛЬНАЯ ПОДГОТОВКА
Прошедшие военную службу по призыву 
или по контракту; не пребывающие в запасе, 
имеющие среднее профессиональное либо 
высшее образование

ПРОФПРИГОДНОСТЬ
I, II категории. При отсутствии кандидатов 
с такими категориями рассматриваются 
кандидаты с III категорией. Кандидат 
с IV категорией на военную службу 
по контракту принят быть не может

ФИЗИЧЕСКАЯ ПОДГОТОВЛЕННОСТЬ
Выполнение минимальных требований 
в трех упражнениях – на силу, быстроту 
и выносливость

ВЫСОКИЙ СОЦИАЛЬНЫЙ СТАТУС

ДОСТОЙНЫЙ УРОВЕНЬ ЖИЗНИ

СТАБИЛЬНОСТЬ

САМОРЕАЛИЗАЦИЯ

Для заключения контракта
необходимо обратиться
в пункт отбора. В Петербурге
он находится по адресу:
Подъездной переулок, 4
(Адмиралтейский район) 

Военная служба по контракту

  МИНОБОРОНЫ РФ    РОМАН ПИМЕНОВ, ВЛАДИМИР ГЕРДО / ТАСС  ТАТЬЯНА ЛОЖКИНА

ГЛАВНОЕ УПРАВЛЕНИЕ КАДРОВ 
МИНИСТЕРСТВА ОБОРОНЫ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

ТРЕБОВАНИЯ К КАНДИДАТАМ, 
ПОСТУПАЮЩИМ 

НА ВОЕННУЮ СЛУЖБУ 
ПО КОНТРАКТУ

Кандидаты должны соответствовать требовани-
ям по возрасту, уровню образования, физической 

подготовленности, состоянию здоровья, професси-
ональной пригодности и другим.

ПЕРВЫЙ ШАГ

Обратиться в пункт отбора
на военную службу по контракту

ВТОРОЙ ШАГ

Выполнить тесты для оценки
профессиональной
психологической пригодности
к военной службе

ТРЕТИЙ ШАГ

Пройти медицинское
освидетельствование в военном
комиссариате (по направлению
пункта отбора)

ЧЕТВЕРТЫЙ ШАГ

Сдать нормативы
по физической подготовке

ПЯТЫЙ ШАГ

Получить предписание 
для следования в воинскую часть, 
прибыть в установленный срок 
в воинскую часть и заключить 
контракт о прохождении военной 
службы

«Пока у меня не очень высокое воинское зва-
ние – ефрейтор. Военную службу прохожу 
на должности механика-радиотелефони-
ста расчета. Но плох тот солдат, кото-
рый не мечтает стать генералом. Свобод-
ное от службы время посвящаю творче-
ству, а именно – танцам. Состою в команде 
по рукопашному бою. Как видите, получается 
совмещать эти разнонаправленные заня-
тия. Я горжусь своей профессией и ожидаю 
от военной службы стабильной заработной 
платы и возможности приобретения соб-
ственного жилья по военной ипо теке».

ВИКТОРИЯ, ЕФРЕЙТОР, РАДИОТЕЛЕФОНИСТ ВЗВОДА СВЯЗИ

ЧТО ПРЕДЛАГАЕТСЯ

8 
812	 571�82�29
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ЛЕЧЕНИЕ больных вирусными 
гепатитами в Петер бурге осу-
ществляется Клинической 
инфекционной больницей 
им. С. П. Боткина и Центром 
СПИД.

50 НА 50
В Петербурге уровень выяв-
ляемости гепатита С при-
мерно в  3 раза выше, 
чем во многих других городах 
России. Главный внештат-
ный специалист по инфек-
ционным болезням Комитета 
по здравоохранению Кон-
стантин Жданов объясняет 
это активной диагностикой.

«Гепатит С протекает дол-
гие годы скрыто. В основном 
больные переносят острый 
гепатит С  бессимптомно, 
однако 80 процентов острого 
гепатита С переходит в хро-
нический, который назы-
вают «ласковым убийцей». 
Он опасен циррозом печени 
и впоследствии, возможно, 
раком печени. Поэтому 
единственный путь борьбы 
с ним – лечение», – говорит 
Константин Жданов.

За  последние годы мир 
потрясли успехи в лечении 
и излечении вирусного гепа-
тита С. Созданы 8-12-недель-
ные схемы специфической 
противовирусной терапии, 
которые в 100 процентах слу-
чаев избавляют от гепатита С.

В России терапия хрони-
ческого гепатита С бесплатна 
для  некоторых категорий 
льготников федерального 
уровня, в том числе для инва-
лидов. Регионы же решают 
вопросы по-разному. Напри-
мер, в Петербурге принята 
программа софинансирова-
ния, когда половину стоимо-
сти препарата оплачивает 
городской бюджет, а поло-
вину – сам пациент.

«Цена препаратов благо-
даря конкуренции на фар-
мацевтическом рынке год 
от года снижается, доступ-
ность терапии увеличи-
вается. Но  для  многих 
200 тысяч (половина курса 
лечения) – большая нагрузка. 
За 2022 год мы потратили 
460 миллионов на лечение 
вирусного гепатита С, выле-

чив около 1000 пациентов. 
Систему 50 на 50 планируем 
сохранить в  Социальном 
кодексе. Полагаю, что нам 
нужно 6-7 лет, чтобы полно-
стью излечить всех, кто обра-
тился за помощью», – расска-
зал первый заместитель пред-
седателя Комитета по здраво-
охранению Андрей Сарана.

НЕ НАДО БОЯТЬСЯ ВРАЧЕЙ
По словам заместителя глав-
ного врача по медицинской 
части Клинической инфекци-
онной больницы им. Боткина 
Владимира Мусатова, опти-
мальной системой лечения 
вирусных гепатитов явля-
ется амбулаторный и ста-
ционарный сервис. В част-
ности, отделение дневного 
стационара.

«Человек сохраняет социаль-
ную активность и при этом 
получает всю современ-
ную систему медицинского 
обследования и на выходе – 
полный пакет информации 
о состоянии здоровья и пря-
мые рекомендации лечения 
в рамках ОМС», – отметил 
врач-инфекционист.

«Пациенты зачастую 
пугаются сообщения о том, 
что  у  них вирусный гепа-
тит, и не сразу идут к врачу. 
Бывает, человек много лет 
живет с  гепатитом, начи-
нается цирротическая ста-
дия. Не надо бояться, полное 
выздоровление того стоит», – 
добавила заведующая днев-
ным стационаром Боткинской 
боль ницы на Пискаревском 
проспекте Елена Юшина.

11 000 пациентов
состоят в отделении диспансерного наблюдения Боткин-
ской больницы. Их средний возраст – от 39 до 60 лет. 
Большинство узнают о диагнозе случайно, собираясь на опе-
рацию, в санаторий.

Так называют вирусный гепатит С, неделя борьбы с которым проходит 
в России с 13 по 19 марта. В Петербурге ежегодно регистрируется около 
80 случаев острых гепатитов С и порядка 4,5 тысячи хронических.

Как выявляют «ласкового 
убийцу»

  МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Для оперативного получения информации вы можете 
воспользоваться дополнительными сервисами:
Единый контакт-центр – 8-800-100-00-01 (круглосуточно)
Электронный секретарь – 8 (812) 313-76-50
Заявка на обратный звонок, размещенная на сайте отде-
ления https://sfr.gov.ru/ в разделе «Дополнительные 
контакты»

  > Правом на получение путевки на санаторно-курортное лечение 
обладают федераль ные льготники при наличии определенных 
медицинских показаний. При условии, что гражданин не отка-
зался от набора социальных услуг в части санаторно-курортного 
лечения и проезда к месту лечения и обратно.
Для предоставления путевки на санаторно-курортное лечение 
необходимо обратиться в отделение Социального фонда России 
по Санкт-Петербургу и Ленинградской области с заявлением о пре-
доставлении государственной услуги и предоставить документ, 
подтверждающий личность, и справку для получения путевки 
по форме № 070/у, выданную лечащим врачом в лечебно-профи-
лактическом учреждении, с рекомендацией санаторно-курортного 
лечения.
С заявлением о предоставлении путевки на санаторно-курортное 
лечение можно обратиться в клиентскую службу ОСФР по Санкт-Пе-
тербургу и Ленинградской области, также заявление можно 
подать через МФЦ и портал государственных услуг (для этого 
нужна подтвержденная учетная запись).
Выдача путевок осуществляется строго по единой электронной 
очереди, сформированной по дате подачи заявления. Проверить 
очередь льготной категории граждан на получение путевок можно 
самостоятельно по номеру СНИЛС на сайте отделения https://
social-insurance.sfr.gov.ru/r78/ в разделе «Гражданам» – «Инфор-
мация для жителей региона» – «Очередь на санаторно-курортное 
лечение».
Длительность санаторно-курортного лечения составляет 18 дней, 
для детей-инвалидов – 21 день, а для инвалидов с заболева-
ниями и последствиями травм спинного и головного мозга – 
от 24 до 42 дней.
В этом году взрослые и дети могут поправить свое здоровье 
как в местных санаториях «Северная Ривьера», «Восток-6», так 
и за пределами нашего региона, в санаториях Нижегородской, 
Псковской и Тверской областей, Краснодарского края и Кабар-
дино-Балкарской Республики.
С полным перечнем санаторно-курортных организаций, осущест-
вляющих лечение граждан, и количеством путевок, приобретенных 
по государственным контрактам, можно ознакомиться на сайте 
отделения в разделе «Перечень санаторно-курортных организаций, 
осуществляющих лечение граждан в 2023 го ду».

Кому положена бесплатная путевка 
на санаторно-курортное лечение? Как ее 
можно получить?

КОНСТАНТИН ОСТРОВСКИЙ /управляющий отделением Социального фонда 
по Санкт-Петербургу и Ленинградской области/

Вам отвечает эксперт отделения Социального 
фонда России (СФР) по Санкт-Петербургу 

и Ленинградской области
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НОВАЯ историчес кая приклю-
 ченческая картина называ-
ется «Северный полюс». 
Съемочная бригада успела 
застать последние морозные 
дни до того, как в Петербург 
пришло потепление. А место 
для  масштабных съемок 
любезно «предоставил» берег 
Финского залива.

АРКТИКА НАМ БЛИЗКА
Продюсер фильма «Северный 
полюс» актриса Елена Север 
призналась, что давно вына-
шивала идею этой картины.

«Я  родилась в  Ленин-
граде, и  тема Севера мне 
очень близка и интересна. 
А сегодня эта история акту-
альна как никогда. Кроме 
того, нам, безусловно, хоте-
лось рассказать о настоящих 
героях и о любви к Родине, – 
отметила она. – Что касается 
моей героини Веры Филато-
вой, то у нее есть прототип. 
Это советский ученый-иссле-

дователь, лауреат двух Ста-
линских премий Екатерина 
Феоктистова. При  подго-
товке к съемкам я прочитала 
о ней массу разных матери-
алов, благодаря чему мно-
гие качества и черты харак-
тера Екатерины Алексеевны 
можно увидеть в моей геро-
ине. Не хочу давать спой-
лер, поэтому отмечу лишь, 
что  в  итоге она сыграет 
серьезную роль в  том, 
чтобы история, рассказан-
ная в фильме, завершилась 
благополучно».

�НАСТОЯЩИЕ ГЕРОИ�
Действие картины происхо-
дит в 1962 году – в самый 
разгар холодной войны 
между СССР и США. Сопер-
ничество между двумя стра-
нами разворачивается сразу 
по  нескольким фронтам: 
в космосе, на воде и на земле. 
Ответом на  размещение 
американских ракет в Тур-

ции становится поход подо 
льдами Северного Ледови-
того океана первой совет-
ской атомной подводной 
лодки К-3.

Эта операция должна 
была продемонстрировать, 
что  при  необходимости 
Советский ̆Союз может нане-
сти ответный ядерный удар 
по территории вероятного 
противника даже с самого 
Северного полюса.

Так, под  пристальным 
наблюдением американ-
ских самолетов-разведчи-
ков, в сложнейших погод-
ных условиях и  с  обнару-
женными неисправностями 
на борту субмарина отправ-
ляется в поход.

«На  мой взгляд, люди, 
работающие на подводной 
лодке, – самые настоящие 
герои, – считает режис-
сер-постановщик Александр 
Котт. – Это одна из причин, 
по которой я согласился при-

нять участие в  этом про-
екте. Я сам спускался в под-
водную лодку. Не  пони-
маю, как в таком замкну-
том помещении возможно 
провести хотя бы 10 минут 
или час. А когда выясняется, 
что  люди, уходя в  поход, 
жили в ней гораздо более 
продолжительное время, 
понимаешь, насколько они 
сильны духом. Мне кажется, 
это как в космос полететь, 
но с наименьшим комфор-
том. Тем более что речь идет 
о первом проходе под Север-

ным полюсом. Эта история 
для меня очень интересна».

МАСШТАБНЫЕ ДЕКОРАЦИИ
Специально для съемок кар-
тины на  берегу Финского 
залива были возведены деко-
рации – макет дрейфующей 
советской полярной стан-
ции, а также первой атомной 
подводной лодки К-3 в пол-
ную величину. Их изготов-
ление заняло порядка трех 
месяцев.

«При подготовке декора-
ций у меня было порядка 

100 прекрасных професси-
ональных помощников  – 
начиная от консультантов 
по сбору точной информации 
о разных характеристиках, 
заканчивая конструкторами, 
монтажниками, декорато-
рами и не только», – расска-
зывает художник-постанов-
щик фильма Ульяна Рябова.

ОПАСНОСТЕЙ НЕ ИСПУГАЛСЯ
Добавим, что одну из ролей 
исполняет актер Андрей 
Мерзликин.

«Я играю капитана под-
водной лодки К-3 по фами-
лии Живцов. Мой герой при-
мечателен тем, что он пер-
вым в истории нашей страны 
возглавил экипаж, который 
совершил такое удивитель-
ное подледное плавание. 
Зная все опасные нюансы 
этого путешествия, он все 
равно смело отправился 
в путь», – подчерк нул Андрей 
Мерзликин.

Под Петербургом стартовали съемки нового исторического экшена, рассказывающего об уникальном походе 
первой советской атомной подводной лодки К-3 в начале 1960-х годов, когда отношения между СССР и США 
были обострены до предела.

Финский залив? Северный полюс!
  МАРИНА ПАНОИНТЕ /info@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Главные роли в фильме испол-
няют Андрей Мерзликин, Евге-
ний Миронов, Ольга Ломоно-
сова, Елена Север, Карен Бада-
лов, Константин Тополага, Алек-
сандр Бухаров и Игорь Гордин.
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По словам создателей 
фильма, картина выйдет 

в прокат в 2024 году.

  АНДРЕЙ МЕРЗЛИКИН
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Андрей, есть разные мнения 
о том, в каком возрасте ребенку 
стоит выдавать его первый 
смартфон. А что думаете вы?

> На мой взгляд, не существует 
конкретного воз раста, в котором 
ребенку следует покупать пер-
вый смартфон. Однако, по ста-
тистике, родители вручают его 
детям в возрасте от 5 до 7 лет. 
При этом причины абсолютно 
разные. Чаще всего они делают 
это для того, чтобы быть с ребен-
ком на связи, когда он уходит 
в школу или на прогулку. Также 
это может быть обусловлено 
готовностью родителей научить 
ребенка безопасно пользоваться 
гаджетами. На самом деле при-
чин много, все зависит от кон-
кретной семьи.

В любом случае, в каком бы 
возрасте ребенку ни  купили 
смартфон, главное – подгото-
виться, причем как морально, 
так и технически. После приоб-
ретения гаджета первое время 
родителям лучше самостоя-
тельно с ним поработать, уста-
новив настройки безопасности 
и приватности, которые они счи-
тают нужными. При необходи-
мости и желании можно устано-
вить программы родительского 
контроля. Например, есть реше-
ние, которое позволяет сделать 
нахождение детей в Интернете 
безопасным, ограничив доступ 
к взрослому контенту, матери-
алам со сценами насилия, упо-
треблением табака, наркотиков 
и алкоголя.

Важно, чтобы все пра-
вила в семье устанавливались 
«на берегу», то есть до вручения 
смартфона ребенку. Например, 
лучше заранее обговорить коли-
чество времени, которое он смо-
жет проводить в гаджете в тече-

ние дня. При этом если исполь-
зовать решения для родитель-
ского контроля, то время нахож-
дения в Интернете будет регули-
ровать алгоритм, а не родители, 
что  позволит снизить вероят-
ность возникновения конфлик-
тов и недопонимания.

С какими популярными видами 
угроз может столкнуться ребе-
нок, используя смартфон?

> Помимо использования вредо-
носных программ, фишинга (вид 
интернет-мошенничества, целью 
которого является получение 
доступа к конфиденциальным 
данным пользователей – логи-
нам и паролям или спама), есть 
характерные угрозы, с которыми 
дети могут столкнуться в Интер-
нете. Среди них – онлайн-гру-
минг, который связан с обще-
нием в Сети. Например, зло-
умышленник каким-либо 
обманным путем, втираясь 
в доверие к ребенку, стре-
мится получить его личные 
фотографии и видео. В даль-
нейшем он может начать 
манипулировать ребенком, 
шантажировать его с помо-
щью контента.

Еще одна характерная 
ошибка, которую нередко 
совершают дети, – овер-
шеринг, или излишняя 
открытость в социальных 
сетях. Например, к нему 
относятся регулярные 
отметки геопозиции, 
публикация у  себя 
на страничке номера 
школы, даты и места 
рождения в открытом 
доступе. Таким набо-
ром данных могут 
воспользоваться зло-
умышленники: та же 

  ЯНА ГРИГОРЬЕВА /yana.grigoreva@spbdnevnik.ru/     ЛИЧНЫЙ АРХИВ ГЕРОЯ ПУБЛИКАЦИИ

Уже скоро 
наступят весенние 
школьные 
каникулы. 
Руководитель 
направления 
«Лаборатории 
Касперского» 
по детской 
онлайн-
безопасности 
Андрей Сиденко 
рассказал 
«Петербургскому 
дневнику» о самых 
распространенных 
схемах 
мошенничества.

Дети-
блогеры – 
всем пример

По данным проведенного нами 
исследования, 92% родителей 
выдают смартфон своему 
ребенку для того, чтобы 
он просто вел себя тихо 
в поездке или, например, дома 
за столом. Чуть меньше (91%) 
родителей вручают детям 
смартфон с образовательной 
целью.
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геолокация в сочетании с фото-
графией билетов из аэропорта 
и подписью «летим отдыхать» 
может привлечь внимание обыч-
ных воров.

Здесь приведу в качестве поло-
жительного примера блогеров-де-
тей с большой аудиторией. О них 
можно найти только ту информа-
цию, которую они считают нуж-
ным публиковать, без таких под-
робностей, как местонахождение.

К слову, если ребенок делает 
первые шаги в видеоблогинге, 
лучше напомнить ему о  том, 
что не стоит публиковать вир-
туальный видеотур по квартире, 
где в кадр могут попасть ценные 
вещи, которые привлекут внима-
ние злоумышленников.

Также лучше обойтись 
без публикаций фотографий биле-
тов с подробной информацией 
о предстоящей поездке.

Жертвами мошенников стано-
вятся не только дети, но и взрос-
лые. Например, в  последнее 
время в  средствах массовой 
информации все чаще звучат 
сообщения о том, что злоумыш-
ленники освоили такой популяр-
ный мессенджер, как Telegram. 
Фиксируете ли вы всплеск атак 
на его пользователей?

> Основная цель мошенни-
ков  – кража данных пользо-
вателей с  помощью, напри-
мер, фишинг-ресурсов, кото-
рые позволяют украсть логин 
и пароль от социальных сетей, 
игровых аккаунтов, личных каби-
нетов банков. Один из послед-
них трендов – рассылка от якобы 
вашего знакомого, родственника 
или коллеги с просьбой прого-
лосовать за племянницу, дочку, 
внучку, которая участвует в кон-
курсе рисунков. Человек пере-
ходит по ссылке, которую ему 
присылают в сообщении, про-
ходит верификацию и  таким 
образом передает свои данные 
(логин и  пароль) от  аккаунта 
мошенникам.

Так злоумышленники полу-
чают доступ к переписке, фото-
графиям, аудио, номерам телефо-
нов. Это дает возможность нане-
сти репутационный ущерб чело-
веку, шантажируя его полученной 
информацией и попыткой сделать 
ее достоянием общественности.

А какие еще схемы онлайн-мо-
шенничества существуют?

> Одна из  них связана с  мар-
кетплейсами, где можно купить 
различного рода товар. На таких 
площадках вместе с  объявле-
нием о продаже товара публи-
куется номер телефона про-
давца для получения более точ-
ной информации. 

Чаще всего последующее обще-
ние между клиентом и продавцом 
переходит в какой-нибудь мессен-
джер. В этом случае мошенники, 
представляясь якобы сотрудни-
ками маркетплейса, могут при-
слать ссылку для подтверждения 
покупки. Пользователь запол-
нит информацию о себе (домаш-
ний адрес, электронную почту, 
паспортные данные) и, конечно, 
введет данные банковской карты 
для оплаты покупки, которые 
в итоге заполучат мошенники, 
а жертва останется ни с чем.

Кроме того, злоумышлен-
ники используют приложения 
для  знакомств. Мошенники 
предлагают сходить на свида-
ние в кино, театр, на концерт. 
При этом человек должен зара-
нее оплатить билет на меропри-
ятие. Для этого ему отправляют 
ссылку на поддельный сайт, чело-
век оплачивает билеты, после 
чего собеседник по ту сторону 
экрана пропадает вместе с полу-
ченными деньгами.

К слову, еще одна распростра-
ненная схема мошенничества 
сегодня – звонки от якобы сотруд-
ников банков. Разговор чаще 
всего начинается со слов о том, 
что денежные средства с карты 
пользователя пытаются похи-
тить. Чтобы сохранить их, зво-
нящий может предложить пере-
вести деньги на так называемый 
безопасный счет. Конечно, если 
вы не являетесь клиентом банка, 
который «представляет» мошен-
ник, разговор очень быстро 
заканчивается. 

Но  бывает так, что  мошен-
ник называет именно ваш банк. 
В этом случае самое простое реше-
ние – немедленно прекратить 
диалог, а лучше его и не начинать 
вовсе. Потому что он ни к чему 
не  приведет. Вы не  докажете 
человеку, что он не прав, только 
накрутите сами себя, испытаете 
неприятные эмоции, потратите 

время, а мошенники как раз поль-
зуются вашим интересом, пере-
живаниями и страхом, преследуя 
свои корыстные цели.

Помните: если вас пытаются 
запугать, стремятся заставить 
немедленно совершить како-
е-либо действие, а также завле-
кают излишне щедрыми пред-
ложениями, лучше прекратить 
общение и положить трубку. 

Если вы сомневаетесь в том, 
что вам звонит реальный сотруд-
ник, можно обратиться в службу 
поддержки банка по официаль-
ному номеру, который, как пра-
вило, указан на сайте или обрат-
ной стороне карты.

Также можно свести к мини-
муму риски попасться на подоб-
ную уловку, установив на свое 
устройство специальное при-
ложение, которое предупредит 
о потенциальных мошенниче-
ских и спам-звонках.

Какие  способы защиты 
от  онлайн-мошенничества 
существуют?

> Есть технические и  нетех-
нические методы защиты 
от онлайн-мошенничества.

К техническим мы относим 
программные средства защиты 
для  пользователей от  разных 
видов угроз: веб- и мобильных, 
вредоносного программного 
обеспечения, а  также спама 
и  фишинга. Такие защитные 
решения, например, блокируют 
попытки перейти по подозри-
тельным ссылкам, а также раз-
личного вида спам. В этом слу-
чае пользователь всегда будет 
в курсе потенциальной угрозы 
безопасности.

К  нетехническим методам 
относится осведомленность поль-
зователей о потенциальных угро-
зах и умение им противостоять. 
Важно заниматься самообразо-
ванием, развивать уровень своей 
информационной грамотности. 
Стоит сохранять бдительность, 
в том числе пользуясь ноутбу-
ками и смартфонами своих дру-
зей и родственников. Относи-
тесь внимательно к своим персо-
нальным данным и не забывайте 
выходить из своих учетных запи-
сей на различных площадках, 
если вы заходили туда не со сво их 
устройств.

  АНАСТАСИЯ БИРЮКОВА /anastasia.birukova@spbdnevnik.ru/ 

ШКОЛЬНИКИ из Мариуполя приедут в Петербург на весен-
ние каникулы 19 марта. Об этом «Петербургскому днев-
нику» сообщили в Коми тете по образованию. 120 ребят 
из города-побратима Северной столицы отдохнут в дет-
ском круглогодичном оздоровительно-образовательном 
лагере «Молодежное». Он расположен в 70 километрах 
от центра Петербурга на берегу Финского залива.
Напомним, что прошлым летом ребята из Мариуполя отды-
хали в оздоровительном комплексе «Дружных» в поселке 
Молодежное. Для них подготовили насыщенную культурную 
программу, школьники побывали на празднике выпуск-
ников «Алые паруса». Помимо этого каждый ребенок про-
шел медобследование и в случае необходимости – ле чение.

Юные мариупольцы 
едут в Петербург

По словам Андрея Сиденко, примерно 75% детей получают 
от незнакомых людей в социальных сетях заявки на добавление 
в друзья. Из них 23% (дети 7-10 лет) получают заявки 
от незнакомых взрослых людей.

     РОМАН ПИМЕНОВ
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ЧЕМПИОНАТ России по синхрон-
ному ката нию на коньках в Саран-
ске завершился победой «Пара-
диза», набравшего 245,61 балла. 
Второе место заняла команда 
«Татарстан» (238,13) из Казани. 
Бронзовые медали выиграл 
московский коллектив «Кристалл 
Айс» (234,69).

УВЕРЕННОЕ ПРЕВОСХОДСТВО
В столице Мордовии петербург-
ские фигуристки захватили лидер-
ство уже в первый день чемпио-
ната. После короткой программы 
«Кармен» команда из Северной 
столицы набрала 79,68 балла 
и на два балла опередила сопер-
ниц из Татарстана. Свой отрыв 
«Парадиз» увеличил после безу-
коризненного исполнения про-
извольной программы «Белый 

ворон», гарантировав себе золо-
тые медали.

Программа «Кармен», как рас-
сказала «Петербургскому днев-
нику» главный тренер «Пара-
диза» Ирина Яковлева, исполня-
ется под оригинальную компо-
зицию: «Мы используем и фраг-
менты музыки из оперы Бизе, 
и  мотивы русских народных 
песен «Калинка» и  «Коробей-
ники», получилась очень нео-
бычная для нашей команды про-
грамма, динамичная, зажигатель-
ная. Для произвольной программы 
выбрали саундтрек британского 
композитора Илана Эшкери 
к фильму «Белый ворон» о зна-
менитом артисте балета Рудольфе 
Нурееве. Это более привычная 
для наших болельщиков класси-
ческая хореография».

ТРУДНО БЫТЬ ПЕРВЫМИ
По мнению наставницы, «Пара-
дизу» удалось выступить в свою 
силу, но очередной титул был вы -
игран в упорной борьбе.

«С каждым годом победы доста-
ются нам все тяжелее. Уровень 
конкурентов неизменно растет. 
Отлично выступили команды 
«Татарстан» и  московский 
«Кристал Айс», очень понрави-
лись «Жемчужина» из Тольятти 
и «Юность» из Екатеринбурга. 
Но  чем  сильнее соперники, 
тем дороже успех», – призналась 
руководитель чемпионок России.

Соревнования в Саранске были 
организованы на высоком уровне.

«Нам все очень понравилось. 
Хорошая атмосфера, домашняя. 
Было много зрителей, интерес 
к  нашему виду спорта растет, 
что очень радует», – рассказала 
тренер.

Победу в юниорском первен-
стве одержал петербургский 
«Санрайз».

«Эту команду тренируют мои 
ученицы. Очень рада их успеху, 
который говорит о том, что петер-
бургская школа синхронного ката-
ния – сильнейшая в стра не», – убе-
ждена Ирина Яковлева.

Самый титулованный коллектив в отечественном синхрон-
ном катании подтвердил звездный статус, выиграв очередной 
титул.

«Парадиз» снова 
одержал победу

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     ФЕДЕРАЦИЯ ФИГУРНОГО КАТАНИЯ СПБ

Команда 
из Петербурга стала 
лучшей уже в 24-й 

раз, оставив позади 
соперниц из Казани 

и Москвы.  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /info@spbdnevnik.ru/  

ПЕТЕРБУРГ принимает заключитель-
ный этап борьбы за  Кубок Рос-
сии по баск етболу. Матчи прой-
дут в «Сибур Арене». Семнадца-
того марта в 19:30 в полуфинале 
«Зенит» встретится с московской 
командой МБА, которую возглав-
ляет бывший тренер петербурж-
цев Василий Карасев. Его сын Сер-
гей Карасев – один из ведущих 
баскетболистов сине-бело-голубых. 
По регламенту турнира клубы могут 
заявить только двоих иностранцев, 
но Сергей Карасев уверен, что это 
не помешает «Зениту»: «Выиграть 
Кубок России – это сейчас наша 
самая главная задача. Думаю, что все 
русские ребята готовы к тому, чтобы 
выходить на площадку и сражаться». 
В другом полуфинале поспорят ниже-
городский «Пари НН» и подмосков-
ные «Химки» (17 марта в 16:30). Матч 
за третье место пройдет 19 марта 
в 11:00, фи нал – в 14:00.

Баскетбол.
«Финал 
четырех»

  ПАВЕЛ БЕССОНОВ /info@spbdnevnik.ru/     VK.COM/WFCKRISTALL

«Кристалл» выиграл 
новый титул

ЗАВЕРШИЛСЯ первый в истории розыгрыш Кубка России 
по пляжному фут болу среди женских команд. Половина 
из восьми претендентов на приз представляли Петербург, 
и все четыре команды вышли в полуфинал. В финале 
встретились «Кристалл» и «Звезда», сильнейшие кол-
лективы в женском пляжном футболе не только в Север-
ной столице, но и в стране. Победу со счетом 6:2 одер-
жал «Кристалл» и стал первым обладателем трофея. 
В матче за третье место сборная Петербурга взяла верх 
(5:2) над футболистками спортивной школы «Локомо-
тив». «Кристалл» добавил к Кубку России индивидуаль-
ные награды: лучшим бомбардиром стала Варвара Быч-
кова, забившая 10 мячей, самым ценным игроком (MVP) 
признана Дарья Шквара, лучшим вратарем – Виктория 
Силина. Награды FairPlay удосто ена «Звезда».

До конца сезона мы выступим в финальном 
этапе Кубка России по синхронному катанию. 
Турнир пройдет в середине апреля в городе Сыз-
рани. Конечно, будем ставить себе задачу побе-
дить и привезти в Петербург еще один трофей.

ИРИНА ЯКОВЛЕВА, ГЛАВНЫЙ ТРЕНЕР КОМАНДЫ �ПАРАДИЗ�

  ЭКА ДЕРЯГИНА / БК �ЗЕНИТ¡
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Сегодня, 16 марта, в Петербурге стартует чет-
вертьфинал Кубка Гагарина, СКА принимает 
нижегородское «Торпедо», которое тренирует 
знаменитый Игорь Ларионов.

Красивый хоккей 
зрителям гарантирован

С О П Е Р Н И К определился 
по  итогам серии ЦСКА  – 
«Север сталь». Если  бы 
выиграла команда из Чере-
повца, то она стала бы сопер-
ником СКА. Но московские 
армейцы вырвали победу, 
и теперь невской дружине 
предстоит дуэль с нижего-
родцами, переигравшими 
московских динамовцев.

В СОВЕТСКОЙ МАНЕРЕ
Как  считает телекоммен-
татор Андрей Шестаков, 
стоит пожалеть, что  СКА 
и  «Торпедо» встретятся 
уже в  полуфинале Запад-
ной конференции.

«На мой взгляд, было бы 
интереснее, если бы во вто-
ром раунде СКА сыграл 
с  «Северсталью», а  «Тор-
педо» с  «Локомотивом», 
петербуржцы и  нижего-
родцы выиграли бы и встре-
тились в финале «Запада». 
Это была бы дуэль самых 
играющих команд Конти-
нентальной лиги», – пола-
гает хоккейный эксперт.

«Торпедо» проводит свой 
лучший сезон за много лет 

в  КХЛ, и  главная заслуга 
в этом  тренера Игоря Лари-
онова, в прошлом знамени-
того форварда.

«Нижегородскую команду 
все хвалят за  красивую 
игру. Я внимательно следил 
за их матчами и ловил себя 
на мысли, что торпедовцы 
играют в «советский хоккей», 
как я называю комбинацион-
ную манеру. Немало голов 
забивают в том стиле, в кото-
ром играла в ЦСКА и сбор-
ной СССР пятерка Ларионова. 
Конечно, в той пятерке были 
великие хоккеисты, кроме 
Ларионова – нападающие 
Сергей Макаров и Владимир 
Крутов, защитники Вячеслав 
Фетисов и Алексей Касатонов, 
а в «Торпедо» выступают хок-
кеисты, имена которых пока 
не очень известны. Но ком-
бинации разыгрывают при-
мерно такие же – передачи 
на дальнюю штангу и замы-
кание», – объясняет Андрей 
Шестаков.

МНОГО ШАЙБ
В  первом раунде петер-
буржцы победили мин-

ское «Динамо» со  счетом 
4-2 в серии.

«Армейцы показали хоро-
ший хоккей. Возможно, они 
не ожидали, что соперник 
сыграет с  таким неверо-
ятным настроем, помня, 
как легко удалось победить 
эту команду год назад. Срав-
нивал составы белорусского 
клуба в  прошлом сезоне 
и в нынешнем. Если по име-
нам нынешний состав усту-
пает, то по боевитости пре-
восходит. Это даже хорошо, 
что СКА провел шесть мат-
чей, если бы выиграли 4-0, 
то пауза перед вторым раун-
дом получилась бы слишком 
большой, что грозит поте-

рей тонуса», – анализирует 
Андрей Шестаков.

Фаворитом серии эксперт 
«Петербургского дневника» 
признает СКА.

«На  стороне армейцев 
будет психологическое пре-
имущество благодаря убеди-
тельным победам в матчах 
регулярного чемпионата, – 
считает комментатор.  – 
К  тому  же у  СКА больше 
опытных мастеров. Думаю, 
что наша команда победит 
со счетом 4-2 в серии».

«Болельщики увидят кра-
сивый хоккей с  большим 
количеством заброшен-
ных шайб», – резюми ровал 
Андрей Шестаков.

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     SKA.RU Никто и не думал, что попал в сказку: 
введение обязательной карты болель-
щика для посещения стадионов РПЛ 

привело к резкому паде нию посещаемости 
матчей. В первую очередь это было заметно 
на стадионах клубов, которые привыкли 
к популярности. Имеет ли смысл протестовать 
с флагами и речовками? Ни малейшего. Ска-
зал это не я, а лично помощник президента 
РФ Игорь Левитин. И не в кулуарах, а офи-

циально. Обратного хода нет. Точка.

Когда спадает иллюзия неод-
нозначности, приходит время 

переосмысления. Даже для тех, 
кто  всегда и  во  всем идет 

на принцип. Что мы, по сути, 
видим такого уж  эксклю-
зивного в  этой истории? 
Активные фанаты всегда 
и везде первым делом про-
тестуют против любых 
нововведений.

Несколько сложнее обстоит дело с менее 
радикальными «потребителями» зрелищ. 
Вполне могу понять тех, кто пропустил пер-
вые весенние матчи, хотя собирался на них 
сходить. Карта болельщика создала объек-
тивную проблему: она повлияла на спон-
танность принятия решений. Предположу 
также, что «Зенит» пострадал от этого фак-
тора больше всех.

Есть те, кто привык ходить на стадион, 
но не нашел времени, чтобы разобраться 
с оформлением карты (да, это просто, но все 
равно нужно «сойти с рельсов»). Этот вопрос, 
скорее всего, решит время – «Зенит» в неда-
леком прошлом организовал прямо на ста-
дионе пункт вакцинации от ковида, не стало 
проблемой и создание мобильного МФЦ.

Матчи на «Газпром Арене» давно входят 
в список туристических достопримечатель-
ностей, и для гостей Петербурга необходи-
мость получать Fan ID в своем хоть рабочем, 
хоть экскурсионном графике также может 
оказаться препятствием.

Но и здесь поможет время – помощник 
в приобретении любой привычки. До откры-
тия туристического сезона в Петербурге 
еще есть пара меся цев.

Российский футбол 
проходит тест на любовь
ИВАН ЖИДКОВ /главный редактор sportsdaily.ru/

Их позиция читалась изна-
чально, и теперь медленно, 
но, подозреваю, верно будет 
решаться лишь один вопрос: 
выбора. Вы за «Зенит» («Спар-
так», ЦСКА, «Динамо» и дру-
гие команды)? Или вы против 
Fan ID?

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

Второй матч состоится в Петер-
бурге 18 марта, в Нижнем Нов-
городе сыграют 20 и 22 марта. 
Пятый матч пройдет на пло-
щадке СКА 24 марта, шестой – 
в гостях 26-го, а седьмой – 
28 марта в Северной столице.

  ИЗ АРХИВА АВТОРА

16 МАРТА 2023 
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ПРЕДСТАВЛЯЕТ 
прямую трансляцию вручения премии «ГОРОД В ЛИЦАХ» 

в номинациях:

«Классный руководитель», «Детский тренер», «Работник в сфере эксплуатации 
и ремонта электрооборудования», «Водитель общественного транспорта», 

«Работник паркового хозяйства», «Эколог», «Специалист по работе 
с молодежью», «Социальный работник», «Специалист учреждения культуры»

Церемония пройдет в формате концертно-цирковой 
программы «Дорогою добра», ее участники:

Режиссер-
постановщик: 

АРТЕМ ВОЛЬХОВСКИЙ

Координатор, 
музыкальный руководитель: 

МИХАИЛ ГАВРИЛОВ

Автор идеи: 
генеральный директор АО «Петроцентр» 

КИРИЛЛ СМИРНОВ

ЦИРКОВЫЕ НОМЕРА ШОУ БРАТЬЕВ ЗАПАШНЫХ «СТРАШНАЯ СИЛА»

Солистка Академии молодых 
оперных певцов Мариинского театра 

сопрано
АННА ШУЛЬГИНА

Заслуженная артистка 
России 

МАРИНА УЛАНОВА

Заслуженный артист РСФСР, 
народный артист Татарстана
АЛЬБЕРТ АСАДУЛЛИН

Голос движения 
«Бессмертный полк России»

баритон
МИХАИЛ ГАВРИЛОВ

Солист Санкт-Петербургского 
оркестра им. Смирнова (скрипка)

АЛЕКСАНДР ЯКУШЕВ 

Заслуженный артист России, 
кавалер ордена Почета и ордена Дружбы 

НИКОЛАЙ ПОЗДЕЕВ

Лауреаты международных конкурсов 
МИХАИЛ РЫШКОВ, ЯРОСЛАВА СЕРДОБОЛЬСКАЯ

САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ МУЗЫКАЛЬНО-ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР «АРТ» 
Художественный руководитель заслуженный артист России Александр Исаков

САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ АКРОБАТИЧЕСКОГО РОК-Н-РОЛЛА

МОЛОДЕЖНЫЙ ШОУ-ОРКЕСТР STREET BAND Художественный руководитель Антон Кириллов

ШОУ-БАЛЕТ  «ПЕТЕРБУРГСКИЙ УИКЕНД» Художественный руководитель Геннадий Савельев

ВОКАЛЬНЫЙ АНСАМБЛЬ «ФОНТАН.ЧИК» Солист Даниил Смирнов 
Художественный руководитель Ярослава Сердобольская

смотрите

К 145-ЛЕТИЮ 
ПЕРВОГО 
КАМЕННОГО 
ЦИРКА РОССИИ

ГОДУ ПЕДАГОГА 
И НАСТАВНИКА 
ПОСВЯЩАЕТСЯ

16
МАРТА 18:00
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